

#1 Culture

Le centre culturel de la Ville Robert s'apprête à fêter ses 20 ans d'existence au mois de juin. La municipalité a souhaité marquer l'événement. À juste titre, en commission *Culture*, la responsable de la programmation et de l'animation du site a proposé un temps fort le samedi 11 juin, en soumettant à l'avis de la commission *Culture* plusieurs propositions de spectacles, dont deux ont été retenus qui apporteront beaucoup de plaisir aux spectateur·trice·s présent·e·s.

Nous avons proposé, au nom de Pordic Alternative, que les associations qui ont également fait vivre la Ville Robert (théâtre, danse, musique...), tout au long de ces années, soient associées, en proposant si elles le souhaitent une prestation.

La proposition a été retenue par les membres de la commission. Ainsi cet événement se trouvera étoffé par de nombreuses manifestations associatives, conviviales.

#2 Enfance - jeunesse

Sous la présidence de l'adjointe en poste depuis le début du mandat de la nouvelle municipalité, la commission *Enfance - Jeunesse* s'est réunie à plusieurs reprises. Les informations données étaient claires et précises et il était plaisant de voir que chacun·e pouvait y apporter sa propre expérience.

La délégation de cette adjointe lui a été retirée pour « perte de confiance ». Nous espérons que, très vite, la commission retrouvera un rythme normal, car, depuis, nous sommes sevrés d'informations sur les conséquences de la crise sanitaire.

Les informations nous arrivent par le biais des parents d'élèves et nous ne pouvons répondre aux questions qui nous sont posées, en tant qu'élu·e·s.

De fait, profitant de cette publication, nous apportons notre soutien le plus total au personnel ainsi qu'aux enseignant·e·s qui vivent des heures très difficiles. Un soutien qui aura manqué cruellement durant cette pandémie, à tous les niveaux.

Email : pordic.alternative@gmail.com

Web : pordic-alternative.fr

 / Pordic Alternative

#3 ZAC de l'Ic et centre-bourg : tout repenser

Questions à **Grégory Étienne**, membre de la commission *Urbanisme* et du groupe de pilotage « **PORDIC 2030** ».

L'annonce faite par le Maire d'une pause pour réfléchir au projet de la ZAC de l'Ic et l'avenir du centre-bourg est une bonne nouvelle. Qu'en penses-tu ?

Un des points de notre programme était la remise à plat de tout ce projet qui se situe en entrée de ville et qui engage pour de nombreuses années. Il fallait mieux y intégrer les dimensions esthétiques, environnementales, réfléchir aux services à développer, revoir la distribution des logements, et éviter de faire de cet espace une verrou. Ce sont autant d'éléments que nous n'avons cessé, avec Michelle Carmès, de rappeler au sein de la commission *Urbanisme*. Nous saluons donc cette pause.

Lors de la première réunion, quelles idées as-tu déjà avancées ?

Le parc de la Médiathèque et le parking de la Ville Robert sont des espaces trop peu utilisés, malgré leur proximité



avec le bourg. Pour le parc, il pourrait être intéressant de le réaménager et lui attribuer d'autres fonctions, comme lieu d'animations en plein air. Cela permettrait à tou·te·s de s'apercevoir que le parking de la Ville Robert, à deux pas du bourg est inutilisé. Ainsi, comme le cabinet-conseil l'a suggéré, il est possible de penser des espaces en fonction d'une temporalité. En effet, aux beaux jours, le week-end, ou lors d'événements dans le bourg, il pourrait être intéressant d'attribuer aux commerçant·e·s des places de parking pour étendre leur espace.

Cette réunion a permis de mesurer l'importance de la ZAC de l'Ic et de l'intégrer au projet « **PORDIC 2030** ». Cet espace ne doit plus être pensé seulement comme un lotissement classique mais comme partie du bourg, en faisant une part belle aux espaces verts, aux déplacements doux et aux communs partagés.

Peux-tu préciser les points importants que tu mettras en avant sur le projet immobilier ?

Il faudra s'interroger sur la concentration des 193 logements. Accueillir de nouv·eaux·elles habitant·e·s, certes, mais il me semble qu'il faudrait privilégier les logements type « petits collectifs » y compris collectifs partagés. D'un point de vue environnemental une telle refonte du projet permettrait de répondre à la problématique d'une moindre artificialisation des sols avec plus d'espaces verts. Dans le projet actuel, ils ne représentent que 10%. Pour mémoire à Saint-Brieuc, le projet immobilier des Villes Dorées intègre 40% d'espaces verts. Les lieux de rencontres, de jeux, de jardinage sont à repenser.

Je reviendrai aussi sur la localisation des logements sociaux : il n'est pas acceptable de les concentrer en bordure de la RD 786, ils seront impactés par les nuisances sonores ; repenser leur implantation est une exigence. Les logements sociaux existants devront être rénovés et repeints avec maintien de leurs parkings.

À la lecture du Pordic Mag tu nous dis avoir des interrogations, lesquelles ?

Nous avons bien compris la volonté de réfléchir au niveau global mais cet ensemble de 193 logements ne semble pas questionné ; on y lit : « la nécessité d'optimiser l'intégration de ce nouvel ensemble dans le centre-bourg et d'intégrer les nouvelles relations tel que le télétravail... ». Je vais donc demander des clarifications pour la remise à plat de cet ensemble immobilier. Nous ne devons pas nous « rater », prenons le temps de la réflexion.

Pordic Alternative, une association au service de notre commune

Pordic Alternative a tenu son 1^{er} Café Alternative pour réfléchir et proposer des solutions concernant les déplacements doux sur le territoire de notre commune.

Pordic Alternative se veut également présente au côté des concitoyen·ne·s comme dans le cadre de la rétrocession du lotissement de la Villeneuve II ou pour la défense du bois du Cotenti.

Fort de 7 conseiller·ère·s municipaux·ales, **Pordic Alternative** est bien présente et active dans toutes les commissions.

RÉFLÉCHIR, PROPOSER et AGIR pour le Bien Commun. Cela reste notre ligne directrice pour répondre aux enjeux de notre temps et de notre commune.

Stéphane Hénaff, président de Pordic Alternative

Bienvenue à Bertrand !

Élu de Pordic Alternative, **Dominique Fajnzang** a démissionné tant pour des raisons d'indisponibilités personnelles que parce qu'elle ne supportait plus l'attitude antidémocratique et arrogante de la majorité.

Bertrand Hardy, le suivant sur notre liste la remplace. Fort de 20 ans d'engagement dans la vie associative pordicaise, Bertrand est bien décidé à s'investir sur la base du programme qui nous rassemble. Il siège dans la commission **Affaires générales et finances**.





La vie locale

Bordures de trottoirs : encore combien de pneus éclatés ?

Les angles droits de plusieurs trottoirs de Pordic sont très dangereux pour les piétons, les cyclistes et les automobilistes.

Dès 2020, Pordic Alternative avait signalé ce danger. Depuis le nombre de pneus éclatés a été multiplié.

Combien de temps faudra-t-il encore attendre pour éradiquer ces angles saillants ?

Rétrocession obtenue des espaces communs de La Villeneuve

À plusieurs reprises, les habitant·e·s du lotissement **Villeneuve II** ont interpellé les élu·e·s afin que la rétrocession de ce lotissement soit finalisée. Cette rétrocession doit permettre la prise en charge de la voirie et des espaces verts.

Ne voyant rien venir, il·elle·s se sont adressé·e·s à Michelle Carmès et Grégory Étienne. L'obstination de nos élu·e·s en commission et en conseil municipal a permis de mettre fin aux tergiversations qui duraient depuis 5 ans.

Une délibération du conseil municipal de novembre a acté la rétrocession à la commune de la parcelle. Reste maintenant à en assurer l'entretien...



Une démesure qui coûte cher

Nous nous sommes déjà interrogés sur le caractère indispensable du recrutement d'une collaboratrice de cabinet auprès du Maire dans une commune de la taille de Pordic.

Nous apprenons le recrutement d'un "manager de commerce" sans savoir, ni connaître l'utilité d'un tel emploi. À nos yeux les besoins en personnel sont ailleurs.

Un investissement de 470 000 € TTC est programmé pour la refonte intérieure de la mairie soit 13% du coût de la construction de ce bâtiment récent. Ce projet est l'occasion pour le Maire de pouvoir disposer d'un bureau de 24,47 m² avec un "espace de détente" de 18,85 m² et, en plus, une terrasse qui de fait devient privative. [Plan disponible sur notre site web](#)

Nous pouvons accepter que des aménagements puissent être opérés pour améliorer l'accueil, mais il s'agit ici d'une démesure qui relève de la folie des grandeurs.

Où sont nos bons gestionnaires ?

Vallée du Vau Madec : valorisons le naturel

Le conservatoire du littoral a mené à la demande de la municipalité une étude d'aménagement de la vallée à laquelle nous avons été associés. L'un des enjeux importants est la préservation, la restauration et la protection de la biodiversité de ce site naturel au cœur de la commune.

La présence d'un paysagiste a été déterminante pour combattre les standards de l'aménagement paysager et ainsi promouvoir un espace où l'intervention humaine ne s'affiche pas, où les techniques locales et traditionnelles doivent être mises en valeur comme le travail de la pierre sèche en Bretagne.

L'entrée de la vallée via la rue Pierre Loti est un espace qui constituera une transition des **Côteaux de l'étang** plutôt urbain vers une vallée préservée. Cet accès devra être pensé dans une globalité : en prenant en compte les riverain·e·s, la rivière et ses écarts de conduite, la continuité naturelle d'un plan d'eau à un autre, tout en sécurisant les déplacements doux. Nous serons vigilants pour que cette entrée ne soit pas artificialisée mais mette bien en valeur le naturel.



EHPAD : insatisfaction généralisée



Des familles de résident·e·s ainsi que des personnels toutes catégories et statuts confondus nous alertent depuis plusieurs semaines sur la dégradation de la situation parfois à la limite de l'acceptable : piètre qualité des repas, rationnement, manque de denrées, etc...

Le manque de personnel et un "turn-over" important affectent la qualité des soins et conduit à des dysfonctionnements qui pourraient avoir de graves conséquences. Dans cette situation tout le monde souffre : les résident·e·s, leurs familles et les personnels empêchés de faire correctement leur travail auprès de nos ainé·e·s.

La commune de Pordic est gestionnaire à 50 % avec l'association Montbareil pour administrer l'EHPAD. Il est urgent que le Maire s'intéresse de près au cahier des charges et au contrat passé avec le prestataire privé ELIOR pour la confection des repas. Il doit intervenir auprès de l'ARS et du département pour obtenir des moyens supplémentaires en personnel. De même, il est temps de s'interroger sur le modèle de gouvernance de l'EHPAD mis en place. Il est étonnant qu'en deux ans, le Groupement de Coopération Sociale et Médico-Sociale ait dû faire face à la démission ou au départ de quatre directeurs de site, des professionnels dont les missions sont capitales au bien-être des résident·e·s.

Cela est révélateur d'un profond malaise et de difficultés à gérer un établissement au regard d'impératifs de rentabilité.

C'était le sens de l'intervention de nos élu·e·s au conseil municipal du 28 février.

Le bois du Contenti sauvé !

L'été dernier, la municipalité annonçait l'abattage du bois du Contenti au prétexte de la présence de chenilles processionnaires. Face à cette perspective le collectif citoyen SOS Bosquet s'est créé.

Après moult péripéties qui ont duré plusieurs mois, la municipalité a reconnu que d'autres solutions existaient comme des nichoirs à mésanges. La solution des pièges, envisagée pour compléter le dispositif, n'a pas été retenue.

Les arbres semblent sauvés, mais la vigilance reste de mise, notamment pour le bois de la Chesnaye.

La vie de l'asso



Premier café alternatif

Notre premier café alternatif a eu lieu le 03 février avec comme thème les déplacements doux.

Alain Jugla, membre actif de **Vélo Utile** a présenté cette association, composée de 900 adhérent·e·s, présente sur l'agglomération briochine.

L'association **Vélo Utile** travaille sur 3 axes :

✓ Réflexion sur les aménagements destinés aux cyclistes. Des communes font appel aux bénévoles de **Vélo Utile** pour les aider à prendre en considération les cyclistes dans leur schéma d'aménagement.

✓ Fonctionnement de **L'ATELIER VÉLO** dont la vocation principale est l'auto-réparation ou éventuellement de faire le marquage Bicycode (gravure pour lutter contre le vol).

✓ Organisation d'événements tels que la semaine À VÉLO AU BOULOT, OSEZ PARTIR EN VÉLO...



E PORDIC
Plutôt défavorable

La Fédération française des Usagers de la Bicyclette (dont est membre **Vélo Utile**) a lancé son **BAROMÈTRE DES VILLES CYCLABLES** afin de recueillir le ressenti des usager·ère·s. 85 pordicais·e·s ont répondu à cette enquête nationale, ce qui est très significatif.

Les participant·e·s ont échangé leur expérience à vélo, que ce soit au quotidien ou pendant des vacances. Il·elle·s ont exposé les problèmes rencontrés lors de leur circulation à vélo dans Pordic et l'agglomération.

Les résultats du baromètre sont maintenant connus, ils serviront de support à une réflexion entre citoyen·ne·s dans le cadre d'un groupe de travail ouvert à tou·te·s. Il s'agira ensuite d'engager un dialogue avec la municipalité afin qu'elle prenne en compte, dans son schéma d'aménagement, les déplacements doux.

En savoir plus : barometre.parlons-velo.fr / velo-utile.fr